

"Wer rennt, wenn's brennt?" - Unterrichtsgang zur Feuerwehr

Datum der Veranstaltung: 14. Januar 2020



Im Rahmen des Sachunterrichtsthemas "Feuer und Feuerbekämpfung" haben die Schüler*innen der Wölfeklasse (3/4 D) die Arbeit und Aufgaben der Feuerwehr "vor Ort" ganz konkret erkundet und erklärt bekommen. Die Klasse war bei der Berufsfeuerwehr Würzburg (Feuerwache und integrierten Leitstelle für Rettungsdienst, Feuerwehr und Katastrophenschutz) zu Gast. Neben vielen Erklärungen durften wir diverse Ausrüstungen, äußerst vielseitiges Material und verschiedenste Fahrzeuge genauestens

anschauen, manchmal auch ausprobieren und - wenn möglich sogar - "anprobieren". Da es die echte Feuerwehrkleidung allerdings nur in Erwachsenengröße gab, stellte sich unsere Praktikantin als "Modell" zur Verfügung und erhielt dafür großen Applaus. Herzlichen Dank!

Beitrag veröffentlicht am: Dienstag, 14. Januar 2020 - 15:24

*Autor*in: Ulrike Ott*

Art des Beitrags: Öffentlicher Beitrag

URL: <http://www.moenchbergschule.de/node/1112>

1. Hilfe-Kurs der 9. Klassen

Datum der Veranstaltung: 18. Januar 2020



Ob Unfall auf dem Schulhof, Verkehrsunfall auf dem Schulweg, Brand oder Kreislaufkollaps: Dabei ist es wichtig, richtig zu handeln! Die 9. Klassen lernen das gerade bei dem 1. Hilfe-Kurs, der jeden Mittwochnachmittag im Januar stattfindet. Die neuen Ersthelfer lernen diese sechs Maßnahmen: 1. Verletzte retten 2. Die Unfallstelle absichern 3. Lebensfunktionen prüfen 4. Wiederbelebung mit Herzmassage und Atemspende 5. Die richtige Lagerung 6. Die Betreuung des Verunglückten Das Beste dabei: Die Schülerinnen und Schüler beteiligen sich mit viel Spaß und Engagement an diesem Kurs.

Beitrag veröffentlicht am: Samstag, 18. Januar 2020 - 15:04

*Autor*in: BCS*

Art des Beitrags: Öffentlicher Beitrag

URL: <http://www.moenchbergsschule.de/node/1114>

Besuch des Deutsch-Seminar des Matthias-Grünewald-Gymnasiums an der Mönchbergschule (von Peter Kleiner)

Datum der Veranstaltung: 20. Januar 2020



Um den Horizont zu erweitern und insbesondere den Übergang von der Grundschule zum Gymnasium besser nachvollziehen zu können, besuchte das Deutschseminar des Matthias-Grünewald-Gymnasiums am 15. Januar 2020 die Mönchbergschule in Würzburg.

Die Gruppe wurde von Frau Martina Schwarz empfangen, die dankenswerterweise eine Unterrichtsstunde in der 1./2. Jahrgangsstufe präsentierte. Dabei stand das Gedicht „Die drei Spatzen“ von Christian Morgenstern im Fokus. Danach fand eine Besprechung der Unterrichtsstunde statt, die überaus interessante und lehrreiche Einblicke in die Unterrichtstätigkeit an einer Grundschule bot.

Abschließend erhielt das Deutschseminar durch den Schulleiter Alban Schraut eine sehr informative Einführung in die Geschichte und die gegenwärtigen pädagogischen und didaktischen Zielsetzungen der Mönchbergschule.

Chronik der Mönchbergschule Würzburg **January 2020**

Herr Schraut sprach schließlich äußerst positiv über die Zusammenarbeit zwischen dem MGG und der Mönchbergschule, zum Beispiel in den Bereichen Musik und Ethik. Dies sei für die Integrationsarbeit sehr bedeutsam.

Das Deutschseminar des MGG möchte sich ganz herzlich für den überaus herzlichen und gewinnbringenden Besuch der Mönchbergschule bedanken!

Peter Kleiner (Seminarlehrer Deutsch am MGG)

Beitrag veröffentlicht am: Donnerstag, 23. Januar 2020 - 11:51

*Autor*in: Alban Schraut*

Art des Beitrags: Öffentlicher Beitrag

URL: <http://www.moenchbergschule.de/node/1116>

Praxistag beim Probe-Projekt

Datum der Veranstaltung: 21. Januar 2020



Darauf freuen sich schon alle, wenn am Praxistag lecker gekocht wird. Da hoffen alle, dass jeder etwas abbekommt oder zumindest probieren darf. Diesmal mussten die Schülerinnen und Schüler "Essen-to go" herstellen für eine geplante Fahrt nach Hannover. Gut hat es geschmeckt! Die Technik-Gruppe baute kleine Transportboxen, während sich die Computer-Gruppe um einen Zuschuss vom Förderverein bemühte. Leider ist bei diesem Training für das Quali-Projekt im Mai die Fahrt nach Hannover nur eine fiktive Geschichte. :)

Beitrag veröffentlicht am: Dienstag, 21. Januar 2020 - 18:58

*Autor*in: BCS*

Art des Beitrags: Öffentlicher Beitrag

URL: <http://www.moenchbergschule.de/node/1115>

A-Hörnchen der Mönchbergschule Würzburg backen für das Kinderhospiz Sternenzelt (von Birgit Häusler)

Datum der Veranstaltung: 23. Januar 2020



„Was können **WIR** tun, um in der Welt **ETWAS** Gutes zu tun?“ – Diese Frage beschäftigte die Kinder der dritten Klasse in der Adventszeit.

Die Klassenlehrerin Frau Frank hat den Wunsch an die Klasse geäußert, im Rahmen der schulischen Weihnachtsfeier eine Spendenaktion zu starten. Gesagt getan. Gemeinsam mit Eltern und Kindern wurden Ideen gesammelt, für wen gesammelt werden könnten. Unter vielen Vorschlägen, über die konstruktiv diskutiert wurde, haben sich die Kinder für das Kinderhospiz Sternenzelt Mainfranken entschieden (siehe: www.kinderhospiz-sternenzelt.de). Sie wollten diesen Verein unterstützen, der sehr kranken Kindern und ihren Familien hilft.

Um nicht „nur“ mit der Blechdose zu sammeln, haben sie gemeinsam Plätzchen gebacken. Viele Eltern haben Plätzchenteig beigesteuert und zusätzlich noch Plätzchen gebacken. Schön verpackt wurden diese dann anlässlich der Weihnachts-Monatsabschlussfeier an der Schule gegen Spenden an die Eltern, Verwandte, Freunde und Bekannte verteilt. .

Frau Pfeuffer vom Sternenzelt war so gerührt von der Idee, dass sie die Kinder der A-Hörnchenklasse persönlich treffen wollte, um sich zu bedanken. Wie wertvoll und wichtig das Kinderhospiz ist, spürten die Kinder sofort, als Frau Pfeuffer über die Arbeit ihres Teams berichtete. Es wurden viele Fragen gestellt, die Frau Pfeuffer mit großer Empathie verständlich beantworten konnte. Den 3.-Klässlern war schnell klar, dass das Geld beim Kinderhospiz Sternenzelt Mainfranken genau an der richtigen Stelle angekommen ist.

Zum Foto: Oben v.l.n.r. Frau Pfeuffer (Kinderhospiz Sternenzelt Mainfranken, Frau Frank (Klassenlehrerin) Frau Häusler (Elternsprecherin und Projektinitiatorin), Kinder der A-Hörnchen-Klasse

Beitrag veröffentlicht am: Donnerstag, 23. Januar 2020 - 23:47

*Autor*in: Alban Schraut*

Art des Beitrags: Öffentlicher Beitrag

URL: <http://www.moenchbergschule.de/node/1117>

Basar für Togo

Datum der Veranstaltung: 28. Januar 2020



Die Schülerinnen und Schüler der Bärenklasse verkaufen zusammen mit ihrer Partnerklasse D 5/7 Ohrringe und Schlüsselanhänger aus Holz. Die schönen Sachen wurden im Jugendausbildungsprojekt Agerto in Togo hergestellt. Die Familie Amegniho war vor vielen Jahren an unserer Schule. Mit vielen kleinen Aktionen unterstützen wir das Projekt seit mehreren Jahren. Den gesamten Erlös aus dem Verkauf überweisen wir an Agerto. Unter diesem Namen findet ihr genauere Informationen zu dem

Projekt im Internet. Vielen Dank an alle die durch ihren Kauf das Projekt unterstützen.

Beitrag veröffentlicht am: Dienstag, 28. Januar 2020 - 19:44

*Autor*in: Ursula Langer*

Art des Beitrags: Öffentlicher Beitrag

URL: <http://www.moenchbergschule.de/node/1118>